

## Cartas Recientemente Descubiertas de Elena G. de White: Más Consejos Sobre Cómo Mantener la Unidad de la Iglesia

SILVIA C. SCHOLTUS, LIC. EN TEOLOGÍA<sup>1</sup>

### *Introducción*

En octubre de 2005, Jeanne Andrews, una bisnieta de John N. Andrews<sup>2</sup> y además nieta de W. A. Spicer,<sup>3</sup> donó una colección de materiales. Es la colección más destacada de cartas, manuscritos, fotografías y artefactos originales. Incluye 29 cartas manuscritas por J. N. Andrews, tres por Mary Andrews, diez por Elena de White en las que hay por lo menos seis que no se conocían,<sup>4</sup> y varios otros temas significativos.

Poco tiempo después, para mayo de 2006, el Patrimonio White enviaba una carta de agradecimiento al Dr. David Walther por donar varios libros de correspondencia de quien había sido presidente de la Asociación General, Ole Andrés Olsen (1845-1915). Entre esos libros se encontraron cartas de Elena de White mientras ella vivía en Australia. Once de estas cartas no se encontraban en el archivo del Patrimonio White.<sup>5</sup>

Se han recibido o encontrado también otras cartas que se sumaron a la colección.<sup>6</sup> Particularmente el Centro de Investigación White en Argentina recibió como donativo en el año 2000 un libro con colecciones de firmas. Entre las dedicatorias y las firmas, figuran las de varios líderes de la Iglesia Adventista del Séptimo Día del siglo XIX y entre ellas se encuentra una dedicatoria de Elena de White de su puño y letra.

Al ser hallazgos bastante recientes habrá que esperar un tiempo para ver incorporado su contenido en algún próximo libro a publicarse.

---

1. Secretaria del Centro de Investigación White, Universidad Adventista del Plata. [silviascholtus@doc.uap.edu.ar](mailto:silviascholtus@doc.uap.edu.ar)

2. Importante estudioso y erudito, ministro, evangelista, tercer presidente de la Asociación General en 1867, editor de la *Review and Herald* y primer misionero enviado desde los Estados Unidos a Europa [Suiza] donde inició el periódico *Les Signes des Temps*. Hizo contribuciones significativas al desarrollo de varias doctrinas de la denominación Adventista del Séptimo Día (el sábado, el sistema del diezmo, organización de la iglesia, la participación del creyente en la guerra).

3. Presidente de la Asociación General de la década de 1920.

4. Estos documentos son: la carta 24 de 1862; las cartas 16 y 17 de 1863; y los manuscritos 14, 15 y 16 de 1863.

5. Estas cartas son las 96, 97, 98, 99 y 100 de 1892 dirigidas a O. A. Olsen. Véase el voto "Gift from Dr. David Walther", de las actas del Ellen G. White Estate Board of Trustees del 18 de mayo de 2006, p. 4971. De éstas actas se encuentran copias en el archivo DF 801 del Centro de Investigación White, Universidad Adventista del Plata, Entre Ríos, Argentina.

6. Las cartas 91 de 1891; carta 147 de 1893; carta 177 de 1896 y la carta 364 de 1905.

Es interés de este trabajo comentar brevemente el contenido de algunas de estas cartas y manuscritos con el propósito de destacar algunos consejos inspirados por Dios a Elena de White para los líderes y hermanos que dedicaron sus vidas a la causa de Dios.

### *Destinatarios de las cartas y breve comentario de su mensaje*

#### *La carta 16 de 1863*

Esta carta, escrita en enero de 1863, fue dirigida al pastor John Nevins Andrews (1829-1883). John Andrews nació en Poland, Maine y murió en Suiza a la edad de 54 años.<sup>7</sup> Disfrutaba más del estudio que de la actividad física. Se convirtió a la edad de 13 años y llegó a tener la habilidad de leer en siete idiomas y reproducir el Nuevo Testamento de memoria. Empezó a guardar el sábado a los 17 años e inició su vida como ministro a los 21.<sup>8</sup> Como teólogo, el pastor Andrews hizo contribuciones significativas en el desarrollo de varias doctrinas de la denominación Adventista del Séptimo Día.<sup>9</sup> Llegó a ser el tercer presidente de la Asociación General en 1867. En 1874, fue el primer misionero enviado fuera de los Estados Unidos por voto de la Asociación General. Su trabajo erudito y sus conocimientos de idiomas fueron importantes para la iglesia. Escribió muchos artículos para diferentes periódicos y promovió la obra de publicaciones.<sup>10</sup>

En esta carta, escrita al pastor Andrews cuando contaba con alrededor de 34 años, Elena de White le escribe por inspiración aconsejándole que prosiga en la dirección que había elegido de escapar de las influencias de sus familiares de Waukon. “Vi, hermano A, que Ud. es casi un esclavo de la voluntad y deseos de sus tíos. Ha confiado mucho en ellos, y se esforzó mucho por complacerlos y ha sentido una especie de dependencia con ellos. Eso no está bien. Mantenga un noble espíritu de independencia”. Y agrega: “Ud. lisonjea<sup>11</sup> de que son todos justos, pero encontrará el error. Sus principios son principios terrenales. Son gobernados por motivos terrenales... apártese, apártese de todo esto.... Sepa que es lo suyo. Es su privilegio”.<sup>12</sup> Otro consejo que le da en esa carta es que no sobreexija demasiado su mente con el estudio.

Esta carta exhorta a Andrews a dedicarse sin reservas [“devote yourself”] a la causa de Dios [“free yourself, and give your interest to the

7. Se casó en 1856 con Angeline S. Stevens. Tuvo cuatro hijos, dos fallecieron a poco de nacer, Charles (nacido en 1857) y Mary (nacida en 1861) (*Seventh-day Adventist Encyclopedia*, 2<sup>o</sup> ed. rev., ver “Andrews, John Nevins”).

8. Fue ordenado al ministerio en 1853 (*Seventh-day Adventist Encyclopedia*, 2<sup>o</sup> ed. rev., ver “Andrews, John Nevins”).

9. Entre ellas se encuentran: el momento de la observancia del sábado; fue el primero en aplicar la interpretación de la bestia de dos cuernos de Apo 13 a los Estados Unidos; realizó estudios que concluyeron en la implementación del sistema del diezmo como plan para el sostén del ministerio; apoyó activamente la organización de la iglesia; ayudó a esclarecer la posición de la iglesia en relación con la participación del cristiano en la guerra (servicio como no combatiente); (*Seventh-day Adventist Encyclopedia*, 2<sup>o</sup> ed. rev., ver “Andrews, John Nevins”).

10. Véase *Seventh-day Adventist Encyclopedia*, 2<sup>o</sup> ed. rev., ver “Andrews, John Nevins”.

11. Aquí se usa la expresión “flatter yourself”.

12. Elena G. de White a J. N. Andrews, carta 16 de 1863 (Centro de Investigación White, Universidad Adventista del Plata, Entre Ríos, Argentina [de aquí en adelante abreviado como CIWAUP]), 1-2.

work”]. En la localidad de Waukon habían surgido problemas entre los creyentes, particularmente en relación con la credibilidad en los consejos de Elena de White y cierto espíritu de rebelión. En ese lugar, la iglesia estaba perdiendo hombres prominentes que se establecieron en allí en busca de un mejor pasar económico.<sup>13</sup>

*La carta 17 de 1863*

Esta carta está dirigida al señor Emery Fish.<sup>14</sup> Es un testimonio de reproche para un caso de adulterio que perjudicó la influencia de un líder de la iglesia y trajo oprobio a la causa de la verdad. Además describe los resultados de ese comportamiento en el carácter de la esposa y le da algunos consejos sobre cómo hacer para cambiar la triste situación en que se encontraba su familia. Por ejemplo:

1. “Ud. ha lastimado a su esposa, dañado la iglesia y se encuentra en un estado de oscuridad y decepción de sí mismo [self-deception in regard to yourself]”.
2. “Cuando su esposa lo censure o reproche, no le responda. Sienta que lo merece y manténgase tranquilo. No agregue combustible al fuego.”

Hay además otra descripción sobre cómo reaccionan las personas heridas por la infidelidad de sus cónyuges y cómo deben actuar cuando descubren la infidelidad.

Si en lugar de dar cabida a la reacción tempestiva, dejándose arrastrar por el momento y lanzar reproches sobre usted, ella hubiera recibido la verdad en su corazón y todas sus acciones hubiesen sido gobernadas por los principios de la verdad, hubiese recurrido sola en su tristeza al gran Sostenedor y dejado su corazón cargado y oprimido a sus pies. Jesús la hubiera fortalecido para resistir sus pruebas hasta que Ud. se hubiera reformado o el Señor lo hubiese reprendido por su falta de fidelidad a ella, a quien le prometió amor, respeto y fidelidad hasta la muerte ante el altar matrimonial.<sup>15</sup>

*Manuscrito 14 de 1863*

Este manuscrito contiene un testimonio breve, escrito el 6 de junio de 1863, en relación con la importancia de que la iglesia acepte el don otorgado al hermano Fuller para trabajar en la iglesia, aparentemente en congregaciones pequeñas.<sup>16</sup>

---

13. El espíritu de Waukon se dejó sentir en escritores prominentes como Urías Smith, además de John Andrews uno de sus prominentes teólogos (Ron Graybill, “The family man”, en *J. N. Andrews: The man and the mission*, ed. Harry Leonard, 14-41 [Berrien Springs, Michigan: Andrews University Press, 1985], 25.

14. Elena G. de White a Emery Fish, carta 17 de 1863 (CIWUAP).

15. *Ibid.*, 2.

16. Elena G. de White, “Testimony regarding brother Fuller”, manuscrito 14 de 1863 (CIWUAP).

*Manuscrito 15 de 1863*

Este manuscrito es un testimonio en relación al hermano y la hermana Wheeler, escrito el 6 de junio de 1863.<sup>17</sup> Para ese tiempo parecen haberse establecido en una granja cerca de West Monroe donde trabajaba como pastor. En esta carta se relata el daño que el hermano Wheeler había hecho por su espíritu rebelde y no consagrado. Su familia participaba del mismo espíritu. Este pastor visitaba las iglesias con su rebelión, dispersándolas en todo lugar donde iba. Esta rebelión consistía en cuestionar las decisiones tomadas por los hombres que llevaban las cargas pesadas de la causa y provocar dudas sobre las visiones. Elena de White dijo que fue un canal que Satanás usó para comunicar su oscuridad y sus dudas en otras mentes. Esto costó mucho a la iglesia. Incluso agregó que los miembros de la iglesia del hermano Wheeler habían perdido su unión con el cuerpo y que todos sus intereses se centraban alrededor de este hombre. Esto les impidió estar preparados para ser jueces imparciales en este caso.

De la hermana Wheeler dice que no tenía un espíritu sumiso sino fuerte en contra del cuerpo, especialmente contra aquellos que habían trabajado con ella y su esposo en relación con sus conductas erradas. No se comprendía a sí misma. Esta autoengañada, cegada por Satanás en relación con su verdadera condición. Influyó sobre otras mentes que fueron conducidas al engaño y a ver las cuestiones en una luz equivocada.

Este documento es muy interesante para notar la forma en que Satanás obra y utiliza a algunos para causar divisiones. Además muestra cómo opera el razonamiento humano para aceptar los engaños satánicos. El detalle de las actitudes del pastor Wheeler, de su esposa y de la iglesia se ha intentado resumir de la siguiente forma:

*Pastor Wheeler*

1. Se encuentra en confusión, en un estado de oscuridad.
2. Hizo confesiones, pero para crear simpatía todo el tiempo y dejando una impresión en las mentes de que ha sido juzgado en forma errónea y abusiva.
3. De haber salido de su estado de rebelión y oscuridad, hubiera tenido una influencia diferente sobre el grupo de los hermanos.
4. Es una obra especial del Diablo suscitar a rebelión a Wheeler.
5. Su familia no consagrada fue una de las grandes razones por la que el pastor Wheeler entró en la oscuridad y permanece allí.
6. Recorre las iglesias con su oscuridad, dividiéndolas (dispersándolas) dondequiera que va. Esto fue muy dañino.
7. Ha hecho afirmaciones de soslayo, indirectas e insinuaciones que han estado revestidas de misterio, y que han tenido una mayor influencia sobre algunas mentes que si hubiera hecho declaraciones abiertas.

---

17. Frederick Wheeler (1811-1910), fue un ministro adventista pionero, considerado el primer ministro adventista ordenado para predicar a favor del séptimo día sábado (*Seventh-day Adventist Encyclopedia*, 2<sup>o</sup> ed. rev., ver "Wheeler, Frederick").

8. Ha cuestionado las posiciones asumidas por hombres que han llevado una carga pesada de la causa y sobre quienes descansan pesadas responsabilidades y cargas.
9. Arroja infidelidad sobre las mentes en relación con las visiones.
10. Coloca las visiones en una luz incorrecta.
11. Ha sido un canal que Satanás ha usado para comunicar su oscuridad y sus dudas a otras mentes.

### *Hermana Wheeler*

1. Trabajó de modo tal que creó simpatía.
2. Fue diligente en este asunto.
3. Su espíritu no ha sido sumiso sino fuerte en su oposición contra el cuerpo, especialmente contra aquellos que han trabajado con ella y su esposo en relación con sus errores.
4. No se entiende a sí misma.
5. Se engaña a sí misma, cegada por Satanás en relación con su propia condición.
6. Ha tenido una influencia sobre otras mentes las cuales fueron conducidas al engaño y a considerar asuntos con una luz equivocada.

### *Los otros*

1. El grupo simpatizó con hermano Wheeler.
2. El grupo pierde su unión con el cuerpo y todos sus intereses se centran alrededor de ese hombre.
3. No están preparados para realizar juicios imparciales en este caso.
4. Los que llevan las cargas de la causa de Dios y han sacrificado todo por la verdad, cuyo completo interés ha sido en la obra, que tienen experiencia en las cosas de Dios, entenderán y sabrán si el hermano Wheeler ocupa una posición aceptable ante Dios.
5. La familia Wheeler ha sido una carga para la iglesia.
6. La influencia de sus hijos han causado daño a la causa de Dios.
7. Cuando se deja a un hombre ir tan lejos en la oscuridad, que esté bajo el control de Satanás, no se le deben confiar responsabilidades hasta que haya una evidencia clara e indudable de que se ha curado de su rebelión.

### *J. N. Andrews*

Este manuscrito contiene además consejos en relación a cómo tratar al hermano Andrews:

1. Ha hecho mucho trabajo.
2. Debe tomarse un tiempo para descansar y recuperar fuerzas.
3. No debe ser recargado con los cuidados del hogar.
4. Debe estar ubicado agradablemente donde existan quienes puedan cuidar por su familia en su ausencia.

5. Debe aplicar su mejor criterio en relación con el trabajo porque tiene mayor experiencia que ninguno que vive en Nueva York.
6. Debe seguir su propio juicio y trabajar cómo y dónde le parece que debe hacerse la tarea.
7. Debe escoger a sus propios colaboradores y unidos en el temor de Dios hacer lo que puedan en el duro campo de Vermont.

El contraste que se percibe en este manuscrito entre la vida y dedicación de estos dos hombres es notable.

Además en el comportamiento errado de los Wheeler se destaca la importancia de no conocerse a sí mismos. Cuando eso ocurre se es fácil presa de Satanás.

### *Manuscrito 16 de 1863*

Este manuscrito<sup>18</sup> resume el estado de la iglesia de Mansville en relación con el caso de Emery Fish, quien recibiera la carta 17 de 1863 ya comentada en este artículo. Hay que tratar cuidadosamente con las mentes y que el tratamiento del caso de Fish se trate con cautela y que no se le dé más difusión de la necesaria.

El documento contiene descripciones en relación con el estado de una iglesia que no está avanzando debido a que sus miembros no tienen una visión, razonamiento y discernimiento claros de causa a efecto pues se mueven demasiado en forma impulsiva, por sentimientos en lugar de la prudencia y los principios. Lo expresa de la siguiente forma:

No habitan lo suficiente en la verdad y en sus principios santos y elevados, sino que descienden a las cosas pequeñas, recogiendo lo insignificante, observando los pequeños artículos de verter y asumiendo cargas que Dios nos les ha dado que lleven. Al pensar en estas cosas insignificantes, elaboran cargas que no pueden llevar, y mantienen sus mentes en esas pequeñas cosas calculadas para destruir la espiritualidad y el discernimiento celestial.<sup>19</sup>

En relación con esto aconseja a los observadores del sábado que:

Investiguen las Escrituras, invéstiguense a sí mismos. Habiten bajo las verdades elevadoras del cielo. Hablen la verdad. Dejen que ellas corten, no sus [de los observadores del sábado] discursos y palabras. Tratar en las reuniones sobre los artículos de vestir son cosas por debajo de lo notorio en los observadores del sábado. Cosas más nobles debieran elevar la mente. Los discursos hechos en las reuniones sobre estas cosas insignificantes disgustan a los no creyentes y ahuyenta al Espíritu del Señor de ese lugar. Hay demasiado interés por buscar los errores de otros, el curso de otros –lo que uno hace y lo que uno dice. Que esas cosas sean censuradas, y que cada uno vele por su propio caso.<sup>20</sup>

18. Elena G. de White, Manuscrito 16 de 1863, "Testimony regarding the Church at Mansville, New York", (CIWUAP).

19. *Ibid.*, 1.

20. *Ibid.*

Nuevamente, esta carta comenta que “no todos se conocen a sí mismos”, y lo importante que es esto para apreciar la obra de Dios.

*Carta 91 de 1891*

Escrita el 27 de noviembre de 1891 desde el barco *Alameda*, esta carta fue dirigida a Ole Andrés Olsen<sup>21</sup> y contiene descripciones sobre cómo opera el espíritu de división. Además tiene consejos de cómo descansar y no estresarse trabajando en la misión. Adicionalmente se menciona el esfuerzo de Elena de White por mantenerse firme en sus principios de salud a pesar de la dificultad por conseguir buen alimento durante su viaje en barco.<sup>22</sup>

En esta carta se nota la confianza y amistad de Elena de White con el pastor Olsen. Primero le comenta sobre la situación que existe en una de las instituciones de la iglesia con algunos de los que lideran en ese lugar manifestando un espíritu no acorde con el de Cristo. Luego escribe directamente a Olsen y lo anima de la siguiente manera:

Ahora, pastor Olsen, deseo dirigirme a Ud. No esté ansioso en extremo, porque esto muestra desconfianza, y Ud. toma sobre sí la carga que debe dejar con seguridad y fe en el gran Gerente, el Gran YO SOY. Me he preocupado demasiado. No tiene sentido. No confiaré en mi propia fuerza finita. Si Dios dice que lleve un testimonio a quienes obran mal, lo haré, y luego dejaré la carga sobre quienes deben llevarla. Así sea que escuchen o resistan, debo hablar las palabras que el Señor me pide, sea que los hombre la escuchen o que la rechacen. Los hombres rehusaron oír las palabras de Cristo. El dice que si no escuchan “mis palabras, tampoco escucharán las tuyas; si rechazan tus palabras, también rechazarán mis palabras”.

Cuando los hombres abren la puerta a la duda y la incredulidad, están más propensos a reiterar lo mismo. Tal es nuestra naturaleza, que la repetición de la duda y la resistencia se conviertan en hábito. Es una práctica corriente dudar, porque sembrando dudas cosechamos lo que sembramos. Los hombres y las mujeres viajan en el mismo camino trillado. Los elementos del pensamiento y la acción se introducen más profunda y ampliamente. Por el mismo proceso de la existencia tendemos constantemente a la fijeza del carácter. Respiran en la atmósfera de la muerte. Salta a la vida en un instante. Pero a medida que vemos estas cosas más y más, nos inclinaremos a sentir las más y más profundamente.

Ahora, detengámonos, pastor Olsen. Haga su máximo esfuerzo y esté contento y tenga paz –la paz de Cristo. Ud. y yo podemos desalentar mejor al enemigo cuando determinamos que Cristo lleve nuestra carga. Sea libre en el Señor, hable de la esperanza, hable del coraje, y ¡oh, cómo se abatirá y desalentará el enemigo! Ahora, no sienta que la carga está sobre Ud. Haga lo mejor que pueda y luego no trate de hacer lo imposible. Las cosas que no

---

21. Elena G. de White, Carta 91 de 1891 (CIWUAP).

22. *Ibid.*, 1-2.

puede arreglar, cuénteselas al Señor. Desplácelas hacia él, él llevará toda carga. Está a su lado para ayudarlo.

... No se sobrecargue a sí mismo; sólo haga lo que Ud. sabe que puede hacer, pero no se aventure a hacer cosas imposibles; esa es la parte de la obra que le toca hacer a Cristo, no la suya. Obre con sencillez; obre en Jesucristo. Llévelo con Ud. a donde sea. Que "Tu presencia vaya delante de mí" sea su clamor; y crea que Jesús está con Ud. Hable con él como lo haría con un amigo cariñoso y que expresa simpatía.

No piense que Ud. no es bueno para nada porque no puede hacerlo todo. Hay obreros a su alrededor, agencias celestiales para combinar el poder divino con el esfuerzo humano. No tenga temor de que ofenderá a alguno de esos hombres apresurados e inflexibles. Haga su tarea. Hable firmemente de lo que sabe que es correcto y luego no se preocupe sobre el resultado de los asuntos. Sea fiel a Dios y tendrá al universo celestial completo cooperando con usted.

No se detenga en su debilidad. Puede sentirla todo lo que desee, y, porque la reconoce, confíe en Jesús. Coloque su peso completo en sus manos. Éstas siempre soportarán su peso y toda carga de su alma. Pero nunca deje que el enemigo escuche que pronuncia alguna palabra de desaliento. Deje que entienda que Ud. es fuerte en la fortaleza del Todopoderoso, el Señor Dios de los Ejércitos. Magnífiqúelo, pastor Olsen. Disponga su mente para mirar a Jesús en todo tiempo y en todo lugar, y diga "Él es mi Ayudador, mi Torre fuerte, mi Roca, y mi Fortaleza". El Señor Jesús lo hará fuerte en Su fuerza.

Jesús, precioso Jesús; se lo recomiendo como un consejero seguro e infalible. Le dará sabiduría. Caminará a su lado, le hablará, lo mantendrá a salvo en Él mismo. Pero no sienta que la responsabilidad de toda reforma descansa en Ud. No, no. Sólo crea en Jesús como el Obrero grande y exitoso, y crea en Ud. mismo como su agente. Y si sus palabras aparentemente no tienen peso, no se desanime. Siéntase feliz y que todos sepan que Cristo está haciendo la obra. Cristo no fallará ni se desanimará. Sólo diga. "Señor, he hecho lo mejor que he podido; Tú debes hacer la obra. Yo no soy capaz. ¿Escondará su alma en perfecta quietud en la paz de Cristo? Es la preocupación la que mata, no la tarea. Eleve sus ojos al cielo y diga, "Allí está mi hogar. Tengo a las inteligencias celestiales para ayudarme en las responsabilidades que el Señor me asignó. Pero no soy un átomo. Jesús y todo el cielo están en la lucha. La obra es del Señor. Las almas le pertenecen, compradas por su propia sangre. Me cercará para el conflicto. No usaré mi fuerza innecesariamente. No hablaré de los gigantes en el camino. Hablaré del poderoso Salvador".

Tendrá grandes perplejidades. Tendrá la inclinación a veces de actuar en forma apresurada según las circunstancias tendrá que enfrentar. Pero, pastor Olsen, los ojos de Dios nunca descansan ni duermen. Trabaje razonablemente. No piense que es su responsabilidad asistir a toda reunión

campestre, una detrás de la otra. Dios no requiere esto. Debe reservar su fuerza para cuando la necesite.

Esto me ha sido dicho para mi esposo una y otra vez. Se lo repito a usted. Usted no es inmortal. Tiene que cuidar su cuerpo. Le encargo en el nombre del Señor, no se cargue con muchas actividades. Sea sabio, y confíe en Jesús para hacer esas cosas que Ud. no puede con su fuerza mortal. Debe tener tiempo de comunión con Dios. Confié en Él como un niño confía en sus padres. Él lo ama. Desea que Ud. crezca en él, que sea elevado con Él. No hable del terrible estado de las cosas a nadie. Cuénteselas a Jesús y luego, oh, luego crea, confíe y no se desanime. Dios le dará victoria tras victoria, si Ud. cree.<sup>23</sup>

Aquellos a quienes les interesa la forma en que trabaja la mente, encontrarán interesantes algunas de las declaraciones que se hacen en esta carta. Para aquellos que trabajan en posiciones de liderazgo hay consejos valiosos. Pero lo más destacable es la descripción de lo que significa confiar en Dios y en su fuerza; descansar en él.

*Cartas 96 a 100 de 1892*

Estas cartas están dirigidas a O. A. Olsen desde Adelaide, Australia, entre octubre y noviembre de 1892.<sup>24</sup> En ese año Elena de White y su hijo William se establecieron en Australia, por encargo de la Asociación General, con el objetivo de fundar una institución que preparara a quienes trabajarían para la obra en esa región del mundo.

Elena de White tuvo que soportar una de las experiencias más misteriosas de su vida al llegar a Australia durante 1892. Se enfermó de malaria y reumatismo inflamatorio. Incluso fue ungida pidiendo al Señor por su recuperación.<sup>25</sup> Por causa de su enfermedad, escribir fue muy doloroso y penoso, pero igualmente continuó con esta labor. Ese año, en el mes de abril, se publicó *El camino a Cristo*, que tuvo una acogida asombrosa.

Las cartas 96, 97, 98 y 100 de este año contienen una descripción de sus avances en relación con su salud y también con la obra en Australia. En ellas expresa también su fe en la conducción divina, en su vida y en la de la iglesia, en medio de los conflictos que le tocó padecer. También envía mensajes de apoyo y simpatía por Olsen en su labor, asegurándole la compañía de Dios al tiempo que le pide que se cuide de estresarse mucho y trabajar muy duro.<sup>26</sup>

Uno de los temas que trata en la Carta 97, tiene que ver con los mensajes escritos, sobre la situación administrativa de la Casa Publicadora Review and Herald, que le había enviado al pastor Olsen. La situación administrativa parecía no concordar con lo que a ella se le mostró en visión. Incluso escribió

23. Elena G. de White, Carta 91 de 1891 (CIWUAP), 6-8. Traducción de la autora de este trabajo.

24. Elena G. de White, Cartas 96, 97, 98 y 100 de 1892 (CIWUAP).

25. Elena G. de White explica su situación en detalle en el Manuscrito 75, 1893 (CIWUAP). Arturo White describe esta situación en la biografía de Elena de White (*Ellen G. White: The Australian Years, 1891-1900*, vol. 4 [Hagerstown, Maryland: Review and Herald Publishing Association, 1983], 4:31-47).

26. White, Carta 97 (CIWUAP), 5.

que no volvería a trabajar a Battle Creek a causa de la situación existente. Al punto que declaró que si los hombres no se arrepentían, Dios intervendría contra ellos.<sup>27</sup> Esto fue un anticipo profético de los eventos ocurridos casi una década después cuando se incendió la casa editora.

Otro de los asuntos que comenta en la carta 97, tiene que ver con el uso de los recursos provenientes de sus derechos de autor. Le pidió al pastor Olsen que le envíe mil dólares. La mitad de ese dinero ya estaba prometido para ayudar con la nueva escuela en Australia y la otra mitad para ayudar a los estudiantes promisorios.<sup>28</sup>

En la carta 98, ella solicita que se aumente el sueldo de su secretaria Fannie Bolton, pues era más caro vivir en Australia. Sus gastos también se habían incrementado. Le cuenta que estaba mejorando en su salud y que continuaba sin cesar con su labor de escribir.<sup>29</sup>

La carta 99 es una carta breve en la que expresó nuevamente su preocupación por la dirección de algunas instituciones y por el estado pecaminoso en que se encontraban algunos líderes que ella menciona.<sup>30</sup>

La carta 100 contiene valiosas descripciones sobre la administración que Elena hacía de su propio dinero y cómo usaba las regalías de sus libros.<sup>31</sup>

#### *Carta 147 de 1893*

Otra carta más para O. A. Olsen desde Wellington, Nueva Zelanda, de fecha 12 de julio de 1893.<sup>32</sup>

Al igual que en las cartas de fines del año 1892, en esta carta ella comenta cómo mejoró su salud, incluso que aprovechó para ir al dentista quien le extirpó ocho dientes. Además le pidió que le envíe algunos elementos que necesitaba para mantener más calientes sus manos enfermas por reumatismo. También su hijo Willie sufre de reuma por vivir en la zona de Melbourne.

#### *Carta 177 de 1896*

Escrita el 16 de marzo de 1896 desde Sunnyside, Avondale en Australia, fue otra de las cartas dirigidas al pastor O. A. Olsen.<sup>33</sup> En esta carta Elena expresó preocupación porque no vio que se hubieran seguido las indicaciones que escribió por orden del Señor. Relató que le preocupa el caso de cierto hermano que causó daño a la iglesia.

Una de las expresiones que llaman la atención dice: "No siento que sea mi deber visitar Battle Creek y repetir la experiencia que tuve durante y después de la reunión de Minneapolis. El Señor está al timón. Conducirá su propia obra, incluso si algunos naufragan de la fe".<sup>34</sup> Luego instó al pastor Olsen a poner su confianza en el Señor y a esperar pacientemente que Dios

27. White, Carta 97 (CIWUAP), 6-8.

28. *Ibid.*, 9.

29. Elena G. de White, Carta 98 de 1892 (CIWAUP).

30. Elena G. de White, Carta 99 de 1892 (CIWAUP).

31. Elena G. de White, Carta 100 de 1892 (CIWAUP).

32. Elena G. de White, Carta 147 de 1893 (CIWUAP).

33. Elena G. de White, Carta 177 de 1896 (CIWUAP).

34. *Ibid.*, 2 (traducción de la autora de este trabajo).

obre después que se haya hecho lo que él pidió.

Es evidente el énfasis especial en la carta porque el pastor Olsen tenga en cuenta las indicaciones que Dios le había dado a Elena en los últimos cincuenta años.

#### *Carta 364 de 1905*

Esta breve carta escrita el 9 de agosto de 1905 desde su residencia en Elmshaven, situada en Santa Helena, California, está dirigida a la esposa de O. A. Olsen.<sup>35</sup> La temática principal que contienen los tres párrafos de la carta tienen que ver con alentar y dar esperanza sobre la certeza de la compañía del Señor en todo momento. Termina con la frase “Sé feliz en Dios”.

#### *Frase inspiradora*

“Está siempre gozosa, porque ésta es la mitad de la batalla, el mayor despliegue del poder de la verdad, el trofeo más brillante del poder de la gracia”.<sup>36</sup>

#### *Conclusión*

El don de profecía manifestado en Elena G. de White siempre sorprende por sus mensajes oportunos; por la preocupación de Dios por aconsejar y guiar a sus hijos fieles que asumen la responsabilidad de trabajar en su obra, sobre todo de aquellos que están en posiciones de liderazgo; por advertir a otros que se encuentran transitando por caminos peligrosos llamándolos al redireccionar sus pasos hacia el camino de la vida eterna; por mostrar las luchas y privaciones que sufrió su mensajera al mantenerse fiel a su cometido; por su constante interés por mantener y sostener a su iglesia, el cuerpo de Cristo.

Después de revisar estas cartas, que se suman al resto de su correspondencia, se destaca nuevamente la relación existente entre la vida de los miembros individuales con el seno de la iglesia y la forma en que esta relación se afecta mutuamente. Además se ha detectado la importancia que se destaca en algunas de estas cartas sobre el conocimiento de uno mismo.

---

35. Elena G. de White, Carta 364 de 1905 (CIWUAP).

36. Ibid.

